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我原屬台東和平教會，從小就受洗信

主。在國中畢業後，為了滿足自己的好奇心

及虛榮心，和大家一起到台北找工作，因為

希望找有技術性的工作，如美髮、裁縫……

等，就去當學徒做美髮。

美髮的工作從早上八點到晚上十點，工

作的時數很長，當學徒要從打掃、清潔……

等等的工作開始，所以每天都很累；兩年的

學徒生活後，才開始進入美髮的工作領域。

雖然自小就受洗，但到台北之後就如同

鳥仔放出籠，都沒有參加聚會，只有年節回

台東時，才會和家人一起到教會。因為都沒

有聚會、沒有神的話在心中，對信仰沒有深

刻的體驗，我嫁給不同信仰的人。我的先生

是我的顧客，和我是同鄉，交往四、五年之

後就結婚了。

先生是其他教會的信徒，在剛結婚時很

甜蜜，他願意為我改掉吃檳榔、抽菸、喝酒

的壞習慣，但不久之後，因為先生工作的關

係需要應酬，所有的壞習慣又染回來了。

當先生沒有喝酒時是99分，喝了酒便成了0

分，因為「喝酒」而出現家暴；兩個不同信

仰的人，結婚之後，婚姻就變成了墳墓。

「家暴」次數越來越多、情形也越來越

嚴重，甚至和同鄉的男性打招呼、說話也不

行，先生會當場動手揮拳；我忍耐了好多

年，不敢讓長輩知道我的情形，也不希望讓

家人擔心。我和先生沒有小孩，人常說「七

年之癢」，我們的婚姻在七年之後，也支離

破碎了。

當時覺得先生行為很奇怪，常常兩三天

不在家、也不工作，後來才知道有第三者介

入，對象還是我的好朋友。當知道真相時真

的好痛苦……，想拿刀自殺、想跳淡水河自

殺……。我告訴哥哥我的遭遇，哥哥帶我到

淡水散心、烤肉，可是我完全沒胃口，如此

的情形約有半年。
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我拿起傳單一看， 

是「真耶穌教會」的福音傳單， 

內心非常震撼── 

我就是真耶穌教會的信徒， 

是那隻迷失的羊。
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雖然我是「真耶穌教會」的信徒，但都

沒有參加聚會、沒有讓神的話進入我心中，

遇到困難時也不懂得尋求神的幫助；但神很

愛我，用祂的方式帶我回到祂的懷抱。

有一次分子尾教會靈恩佈道會在發傳

單，一位客人拿了一張傳單給我：「阿花！

阿花！我不想看這張傳單，這傳單給妳看，

妳們原住民大部分都是信耶穌的，也許妳會

想看。」我拿起傳單一看，是「真耶穌教

會」的福音傳單，內心非常震撼──我就是

真耶穌教會的信徒，是那隻迷失的羊。

我回到教會聚會，但每次回來都被打，

所以都不敢穿太漂亮的衣服去，甚至回娘家

和家人去聚會，先生知道後也會打。後來便

偷偷的，用欺瞞的方式去教會聚會。在婚姻

遇到困難之後，我更認真地尋求神，凡事都

藉著禱告。

在知道有第三者之後，先生家暴的情形

更嚴重了，似乎是希望用「打」來讓我放棄

這段婚姻，甚至用鐵棍、綁起來、關起來、

釘子釘……。在被打的時候，想到耶穌戴荊

冠、被羞辱的情形，我的痛和耶穌的相比，

真是不算什麼了。被打時我就呼喊「哈利路

亞！哈利路亞！」我越喊先生打越大力，被

打的當下不覺得痛，可是隔天全身瘀青，甚

至會嚴重到呼吸不順暢。

這樣的過程約有兩年，最後我們簽字離

婚了。這兩年中，我曾想要離家出走，好多

次當我要離開家時，原本三、四天沒回家的

先生，就會剛好回來。我知道神不希望我用

這樣的方式結束婚姻，因為這樣無法解決我

們之間的問題，先生一定會去找家人的麻

煩，反而會影響我的家人。

結婚十年，卻以離婚收場，心情上是相

當失落，但我可以更認真地聚會、做聖工

了。感謝神，十年的婚姻中，我們沒有孩

子，因為我一邊的卵巢長瘤已割除，是屬於

不孕症的，「沒孩子」讓我離婚後少了一個

負擔。

在離婚一年後，有人介紹教會弟兄讓我

認識，對於第二次的婚姻，我不願再用自己

的意思。我禱告！全然交託主！神奇妙的安

排，現在的先生也有過一段婚姻，因為太太

的因素（太太外遇）而離婚。在認識的過程

中，我不想像以前一樣「談戀愛」的，只希

望凡事都倚靠神、由神來帶領，因為唯有神

知道人的心，所以他來找我剪頭髮時，剪完

就回去了。

我們這段婚姻是「第二春」，在我們結

婚時，有傳道、執事都來幫我們祝福，這是

我們在第一次婚姻時都沒有的。回頭想想，

一切都要感謝神！

在結婚之前，我已告訴先生因卵巢的問

題不能生育，先生和前妻有兩個孩子，所以

他告訴我沒有孩子沒關係。但結婚後，總是

希望自己也能有孩子，因此將這事放在禱告

中。聖經記載哈拿原本沒有孩子，因她的祈

求，神賞賜她孩子，而我的原住民名字也是

哈拿，所以我向神撒嬌，求神也賞賜孩子給

我這個哈拿。

結婚後四個月去檢查，醫生說我懷孕

了，當時真是高興！神的恩典卻比我想像的

更多，我一共生了三個孩子。第一個孩子是

女兒，一歲時因肺膿住院，並且需要開刀。

當孩子生病時，我的心依然相當感謝神！我

原是不能生育的，而神卻在我36歲時賞賜我

一個孩子，讓我當了一年的「媽媽」，這真
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是莫大的恩典了，我心裡已有神隨時會接走

孩子的準備。

在孩子做了兩次斷層掃描確定要手術

後，第三次斷層掃描時，醫生卻找不到了，

所以沒有開刀。2008年時，孩子已讀國小四

年級，身高有152公分，一切真是感謝神。

第二個孩子因為早產腦缺氧，一出生就

送加護病房，我的心依然是平靜的，但孩子

沒有時間接受洗禮，我知道洗禮的重要性，

所以相當擔心，我告訴主耶穌：「如果祢要

收走孩子的性命，要讓我知道孩子是回到祢

的懷抱。」傳道也安慰、告訴我：「孩子真

的沒有時間受洗，如果勉強出加護病房，喪

失了生命，一樣無法受洗。」

星期四時，醫院呼叫我到加護病房中看

孩子，因為孩子的生命指數只有3，快沒生

命跡象了！醫生問我要電擊救孩子嗎？我

說：「一定要救！」我心裡想，孩子還沒受

洗呀！當要電擊時，孩子的生命指數是0，

我心裡向神呼求，一定要讓孩子到祢那！感

謝神！電擊之後心跳回到83，醫生便叫我們

回去。

星期五，是生產後的第三天，要出院

了。我去看孩子，孩子全身插滿了管子，樣

子相當可憐。我向孩子說：「你在這裡要乖

喔！我要回去了……。」孩子似乎聽懂我的

話，開始哭泣，護士幫他擦眼淚時，說她還

沒有看過這麼小的孩子哭。

我深信神會帶孩子到祂那裡去，因此

我便回家。星期五晚上，醫院打電話來告

訴我：「孩子走了！」我一看時間是凌晨1

點，也就是星期六安息日了！因此我的心得

到安慰。

隔一年我又懷孕生了老三，因為高齡產

婦的關係，孩子依然早產，28周就出生了，

還可能患有唐氏症，體重1600公克，在保溫

箱中，好小喔！懷孕時，我以為自己貧血，

整個人很昏沉，還吃中藥補身體，後來是因

為羊水破了，才到醫院。生孩子過程很順

利，但醫生可能是實習醫生，沒有將我的胎

盤拿出來，胎盤縮在我的身體裡頭；後來醫

生用手伸進去拿胎盤的過程好痛苦，我一直

喊：「哈利路亞！哈利路亞！」胎盤沒拿出

來是很危險的，醫生有告訴在外面陪產的先

生，先生也一直為我禱告。

原本醫生告訴我兒子有唐氏症，感謝

神！後來抽骨髓檢查沒有了。2008年時已經

國小二年級，9歲了，是個好動的孩子。神

沒將過多的重擔放在我的身上。

感謝神！神給我一個美好的人生，神的

恩典在我身上相當的大，現在的我，「信仰

第一、耶穌第一」，雖然家人、孩子……都

很重要，但沒有神，就沒有現在的「柯玉

花」。現在，當我遇到困苦的人或是和我遭

遇相似的人，我便會向他（她）見證我的遭

遇，與神的慈愛和帶領。願一切榮耀都歸給

天上的神！阿們！                    
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